
本报讯 （记者 马超） “五
一” 劳动节前夕， 平谷区总工
会特邀北京市职工艺术团在区
影剧院举办 “不忘初心———劳
动成就梦想 ” 主题慰问演出 ，
全区劳模代表、 各基层工会干
部及各行各业职工代表一同观
看演出。

晚会在舞蹈 《美的再现 》
中拉开序幕， 优美的旋律和潇
洒的舞姿令广大观众大饱眼
福。 来自市总职工艺术团的演
员们表演了男声独唱 《把一切
献给党 》、相声 《奇葩之家 》、联
唱《美丽中国走起来》等多个节
目。 平谷一线职工自排自演的
男声小合唱 《平谷工人有力
量 》、工间操舞 《万树繁花 》、诵

读《如果你走进平谷》等充分展
现了平谷区职工的风采， 歌颂
了劳动人民的勤劳、 善良和智
慧。 整台晚会把“不忘初心——
劳动成就梦想” 的美好愿景精
彩的呈现出来， 唱出了广大职
工的心声， 展现了各行各业职
工饱满的精神风貌。

活动中，平谷区委常委、组
织部长刘震向2018年北京市工
人先锋号、首都劳动奖状、首都
劳动奖章的平谷获奖单位和个
人颁奖并向他们表示祝贺。

随后， 区人大副主任、 区
总工会主席屈志奇郑重宣布平
谷区 “万名职工读书计划” 正
式启动， 并向职工代表和农民
工代表赠送 “书香平谷工会 ”

阅读卡 。 “万名职工读书计
划” 是平谷区总工会响应区委
“全民阅读 ” 号召 ， 将阅读活
动扩展到全区万名职工会员 。
以手机APP “微书房” 为平台，
通过线上抢注及线下赠送等形
式向职工免费发放1万张 “书
香平谷工会” 阅读卡， 职工在
平台上可获取10万册以上的数
字图书、 3万集听书和3000种杂
志， 随时进行快乐阅读。

据了解， “五一” 期间为
了丰富广大职工的文体活动 ，
区总工会通过 “平谷微工会 ”
微信公众号开展了抢票免费观
影、 家电惠民补贴工会专场等
服务活动 ， 服务职工达1万人
次以上。

4月27日， “名老中医下基层， 关爱劳模送健康” 暨 “崔述生创
新工作室” 揭牌仪式在怀柔区中医医院举办， 这是怀柔区建立的首
个中医类创新工作室。 区总工会常务副主席曹岩为创新工作室送上
工作经费。 崔述生是国家级名老中医、 全国劳动模范。 当天， 他为50
余名劳模及职工代表进行了健康讲座———《崔氏七线拨筋治疗颈椎
病》， 并带领团队人员进行了免费健康咨询服务。

本报记者 崔欣 通讯员 宋雅欣 摄影报道
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平谷区总举办慰问演出展职工风貌

怀柔建首个中医类创新工作室

■ 弘扬劳模精神 争做行业先锋 ■

全区职工为“劳动新星”打call点赞
本报讯 （记者 孙艳 ） 4月

27日下午， 大兴区 “奋斗新时
代·劳动谱新篇” 庆祝 “五一”
国际劳动节暨先进表彰大会启
幕， 全区职工共同为新区 “劳
动新星” 打call， 点赞他们用实
际行动树立时代标杆， 用无悔
信念传承 “劳模精神”。

此次受表彰的职工中有默
默奉献的一线工人， 有刻苦攻
关的技术人才， 有爱生如子的
人民教师， 有救死扶伤的医护
人员， 也有爱憎分明的政法干
警。 会上， 为荣获2018年全国
工人先锋号、 全国五一劳动奖
状、 北京市工人先锋号、 首都
劳动奖状 、 首都劳动奖章的6
个先进集体和6名先进个人进

行了表彰颁奖。
其中， 由 “全国劳模” 宋

薛宣领衔的北京市大兴区学雷
锋志愿服务协会获得全国五一
劳动奖状； 北京民海生物科技
有限公司刘建凯创新工作室 、
北京康美制药有限公司洗切干
班组获得全国工人先锋号。

市级荣誉中， 北京中科远
行文化传播有限公司获得首都
劳动奖状； 北京市大兴区环境
保护局环境监察支队、 北京华
海中谊节能科技股份有限公司
研发中心获得北京市工人先锋
号。 今年首都劳动奖章获得者
共6人 ， 分别是连续三届被评
为北京市骨干教师、 连续两次
被评为北京市学科带头人的北

京小学大兴分校校长王敏； 26
年来， 坚持为困难家庭、 孤寡
老人、 残疾人等特殊群体义务
修锁的大兴区清源街道志愿服
务协会会长宋薛礼； 从事古建
彩画工作30余年的北京安海之
弋园林古建工程有限公司彩画
工作室主任吴书瑞 ； 从事临
床、 教研一线工作34年、 连任2
届大兴首席专家、 名医工作室
领衔人的大兴区人民医院呼吸
内科主任张永祥； 曾创下连续
6年所审结的1200多件案件， 无
一件被发回或者改判记录的大
兴区人民法院副庭长齐伟龙 ；
武警退伍后， 放弃高薪扎根安
保事业的中军军弘保安服务有
限公司项目经理贾万渠。

大兴表彰新区劳动杰出代表

本报讯 （记者 唐诗 ） 近
日， 石景山区举办 “弘扬劳模
精神，争做时代先锋”为主题的
庆 “五一 ”表彰大会 ，大会对石
景山区在各行各业中涌现的先
进集体和先进个人进行表彰。

石景山区委书记于长辉代
表区委、 区人大、 区政府、 区
政协向受到表彰的先进集体和
先进个人表示祝贺， 并向奋战

在全区各行各业、 各条战线上
的广大劳动者致以节日的问
候。 于长辉表示， 希望全区广
大职工继续发扬具有石景山特
色的 “担当使命 、 奋勇拼搏 、
求真务实、 善于革新、 追求卓
越” 的优秀作风， 主动适应时
代发展的新形势、 新变化、 新
要求， 积极投身于全区 “两大
生态” 建设的主战场， 将目标

任务转化为一锤一钉的劳作 、
一砖一瓦的建设。

同时， 与会人员共同观看
了话剧 《不辱使命 》。 会议旨
在各位劳模要充分发挥示范引
领作用， 更好地影响和带动全
区广大职工群众在各自的工作
岗位上大显身手 、 施展才干 ，
在推动全区高端绿色崛起中建
功立业。

石景山表彰先进集体和先进个人

劳劳模模
退退休休

一封信、 一块纪
念牌 、 一枚纪念章 、
一个车模 、 两张照
片、 一束鲜花……昨
天， 北京市劳模马建
柱光荣退休， 公交燃
料分公司举办传承劳
模精神暨劳模退休仪
式。 一直兢兢业业的
马建柱， 被徒弟和同
事们簇拥在中间， 表
达热烈的尊敬和喜爱
之情。

本报记者
边磊 于佳 摄影报道 登报咨询电话：63522410

本报讯 （记者 马超 ） “想
不到过节还有生活补助金， 工会
对我们太好了。” “五一” 节前，
为帮助困难职工安度佳节， 延庆
区 总 工 会 为 98户 在 档 困 难 职
工 每 户发放500元生活补助金 ，
已通过工会会员互助服务卡全部
发放。

据介绍， 此次活动是区总工
会今年困难帮扶工作的重要组成
部分。 此前， 延庆区总工会还按
照 “一户一档案、 一户一计划、
一户一措施” 的工作要求， 对延
庆区已录入工会帮扶工作管理系
统的困难职工家庭情况进行摸底
调查。

延庆98户困难职工获节日生活补助金

本报讯 （记者 边磊 通讯员
郭珊珊） 近日， 东城区崇外街道
总工会召开2018年社区批发零售
行业议事会， 就本年度社区批发
零售行业职工工资标准进行协
商， 双方派出对等代表18人参加
了此次会议。

双方协商代表结合崇外地区
所处中心区位置和社区小微企业
经营状况，本着兼顾企业、职工双
方利益就关于行业职工工资增长

标准、 行业职工最低工资标准和
行业职工岗位工资最低标准等内
容进行民主协商 ， 最终确定了
2018年度社区批发零售行业职工
最低工资标准和行业职工工资的
增长幅度。

通过开展行业性工资集体协
商， 职工的意愿在工资分配方案
中得到体现， 企业分配制度从模
糊走向公开， 职工工资正常增长
机制得到了有力保护。

崇外批发零售行业议事会上谈工资

本报讯 （记者 边磊） 日前，
东城区东四街道总工会召开了
2016—2017年度 “优秀职工之
家” 表彰会。 授予东方集团股份
有 限 公 司 北 京 分 公 司 等 13个
单位为 “优秀职工之家” 称号。
参会领导向优秀职工之家颁发荣
誉证书。

据了解， 为促进职工之家建
设， 街道总工会为荣获 “优秀职

工之家” 的企业配备了咖啡机、
空气净化器 、 烤箱 、 冰箱 、 电
视 ， 希 望 企 业 继 续 发 挥 好 职
工 之 家的作用 ， 履行好工会职
责， 从需求出发， 从服务入手，
进一步创新服务职工的活动。 未
来 ， 街 道 总 工 会 还 将 继 续 加
大 基 层职工之家建设的投入 ，
将职工之家建设成为职工可信赖
的 “家”。

东四工会为优秀职工之家添“装备”

(上接第1版)
会议同时确定， 在北京、天

津 、上海 、重庆 、沈阳 、大连 、南
京 、厦门 、武汉 、广州 、深圳 、成
都、贵阳、渭南、延安和浙江省等
16个地区开展试点，精简房屋建
筑、城市基础设施等工程建设项
目审批全过程和所有类型审批
事项。 取消施工合同、建筑节能
设计审查备案等事项 。 环境影
响、节能等评价由政府统一组织
区域评估。 推行联合勘验、测绘、
审图、验收等。 实行“一张蓝图”
明确项目建设条件、“一个系统”
受理审批督办、“一个窗口”提供
综合服务、“一张表单”整合申报
材料 、“一套机制 ” 规范审批运
行。 今年在试点地区实现工程建
设项目审批时间压缩一半以上，
由目前平均200多个工作日减至
120个工作日，明年上半年在全国

实现这一目标， 推动政府职能转
向减审批、强监管、优服务，促进
公平竞争。

为建设统一开放、 竞争有序
的人力资源市场， 更好服务就业
创业和高质量发展 ， 会议通过
《人力资源市场暂行条例 （草
案）》。 草案突出规范人力资源市
场活动， 促进人力资源自由有序
流动， 细化了就业促进等规定，
明确了市场监管措施。

会议还研究了其他事项。


